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ゲスト

行事予定

3月  9日 60周年記念式典準備
             クラブフォーラム④

3月16日 60周年記念式典
             ロイヤルパインズ浦和

3月23日 定款の規定により休会

3月30日 卓話
             米山記念奨学生
             荘　正宇君

ビジター
RID2770
2020-21年度当時ガバナー
　中里公造様（川口モーニングRC）

会長あいさつ
　皆さん、こんにちは。本日もご出席いただきありがとうございます。

　話しは２年前に遡ります。私がクラブの幹事を務めていた折の2021

年１月、本来であれば公式訪問でしたが実現されなかったことに私は

悔いが残っていて、２年たった今、ようやく中里ガバナー（当時）に

本日お越しいただきました。２年前の会長幹事会で宮澤ガバナー補佐

（当時）から中里ガバナーについての逸話をいろいろ聞かされました。

中里さんはポール・ハリスのお墓参りをされたことがあるそうで、す

ごいロータリアンがいらっしゃるなと思い、ぜひお話しをお聞きした

いと思っていました。本日は「女性会員とローターアクトの現状につ

いて」をお話しいただきます。今年度は私が会長になってから女性会

員どころか、会員増強ができていないので、本日は叱咤激励をいただ

ければと思います。本日は2020-21年度当時に戻って、私の中では公式

訪問という位置づけで、中里パストガバナーの卓話を拝聴したいと思

います。本日もよろしくお願いいたします。

2022-2023年度　深澤　圭司会長

門崎　由幸幹事
幹　事　報　告

◇今月のロータリーレートは１ドル＝１３０

円です。

◇次回例会は２月１７日（金）IMに振り

替えです。上尾市文化センター小ホールで開催となりますのでご出

席のほどお願い申し上げます。

◇本日の食事は「北本トマト

カレー」です。2011年11月に

開催された「第９回埼玉B級

ご当地グルメ王決定戦」で初

優勝した、北本市で愛されて

いるメニューです。ご賞味く

ださい。
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例会日　毎週木曜日　12：30～13：30
例会場　上尾東武ホテル3F（コミュニティホール）
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2023,2,17 インターシティミーティングが開催されました第２959回例会

ことについて、私は疑問に思います。

　またローターアクトに関するRI理事会の主な決定

事項では、2019年10月に初めて、年齢の上限を解除

する、としました。これにより例えばインドでは40

代・50代・60代の人がローターアクトクラブに入会

してきました。ただしこの時点では人頭分担金が発

生していなかったんですね。義務が少なくて権利が

同じということなので、中にはロータリークラブを

退会してローターアクトクラブに入会した人もいま

した。これは本末転倒ということで、いろいろな異

議が出て、わずか３カ月後の2020年1月に、スポン

サークラブから同意を得ている場合、年齢の上限を

定めることができる、と変更され、ほとんどのロー

ターアクトクラブが年齢制限を30代に戻しました。

　ローターアクトの目標では2019年10月に、2022年

度末迄に人数を１００％増やす（倍増する）とした

のですが、実際には人数は減ってしまいました。

　本日のまとめとして、女性会員により多くの活躍

の場をということで、◆国レベルで；地域リーダー

には積極的に女性の登用を！◆地区レベルで；女性

ガバナー増、地区役員も３割ほど女性を！◆クラブ

レベルで；全てのクラブに女性会員を。クラブの要

職に女性を！◆またローターアクターは、今後のロ

ータリーにとって大きな財産です、ローターアクト

クラブの将来はローターアクターの意思を大切にし、

RI主導ではなく互いを尊重しあい、ともに将来を見

据え進んでいき

ましょう。ロー

タリーの未来を

より素晴らしい

ものにするため

に。本日はあり

がとうございま

した。

スマイルスマイル
中里パストガバナー、卓話いただきありがとうございました。

中里公造パストガバナー：会場の「歓迎 中里PDG」の看板に感激しました！

深澤会長／門崎幹事／長沼副会長／大塚信郎会員／村岡会員／

大木保司会員／島村会員／藤村会員／樋口会員／宇多村会員／

斎藤修弘会員／小田切会員／大木隆寛会員／関口良康会員／山崎会員

会員数　　　　34

出席免除　　　 7　　　

出席対象者　　28

出席者数      15

出席率

 53.57％

於：上尾市文化センター（小ホール）

ROTARY CLUB OF AGEO

結婚・誕生祝い
お誕生日　

　おめでとう

　　ございます！

結婚記念日

　おめでとう

　　ございます！

例会主題

ロータリー米山記念奨学金授与委員長報告

地区 2023-24年度出向委員 委嘱書授与
大塚信郎会員、大木保司会員、大塚崇行会員、

藤村会員、須田会員、樋口会員、大木崇寛会員

2022学年度　ロータリー米山記念奨学生　荘正宇くん　

中里公造パストガバナー（川口モーニングRC）
女性会員とローターアクトクラブの現状について

　現在、来賓の出欠回答

が続々と届いています。

それで式典の際、台南東

北RCと姉妹クラブの締結

をする準備をしていて締

結文の案を台湾とやりと

りしています。なお式典には台湾から17名お越しに

なるとご連絡がきています。成功裏に導けるよう、

会議を重ねて当日に臨みたいと思います。

青少年奉仕委員会　樋口雅之委員長

60周年実行委員会　大木保司委員長

　こんにちは。川口モー

ニングRCの中里です。ガ

バナーを務めた2020-21

年度が終了して１年７カ

月が経過しました。ガバ

ナー年度の折には私が大

病したことにより、上尾クラブさんにとって大切な

公式訪問ができずたいへん申し訳ありませんでした。

病気はおかげさまで順調に快復と言いたいところで

すが、最近数値がよくないのが気になるところです。

　限られた時間ですので早速本題に入らせていただ

きます。まずは世界と日本の女性会員とローターア

クトの現状についてです。今年度、ロータリーは118

年の歴史の中で初めて女性のRI会長が誕生していま

す。そして2024-25年度、ステファニーアーチック

　２月４日（土）から本

日９日（木）までインタ

ーアクト訪日団が来日し

て、当クラブでもペクさ

ん・パクさんの高校２年

生お二人を受け入れまし

た。初日は、ジョリーテーブルで総勢21名による歓

迎パーティー、２日目はインターアクト協議会がさ

いたま新都心であり、３日目はディズニーランドへ。

４日目は東京１日観光ツアーで、屋形船による東京

湾クルーズと国内最大のメガドンキへ、５日目はホ

ストファミリーの学生さんと一緒に上尾高校に一緒

に登校して授業を受け、放課後はインターアクト同

好会さんのクラブ活動に参加、夕刻はどん亭で17名

の参加による送別パーティーを行いました。今朝、

送迎し今ごろ飛行機に乗っている頃かと思います。

６日間、無事に事業が行えたのは多数の会員の皆さ

んによるご協力のおかげと感謝を申し上げます。あ

りがとうございました。

　１月に甲状腺の検査の

ため台湾に一時帰国して

例会に出席できませんで

した。申し訳ありません。

幸いなことに検査結果は

正常だったので本当に良

かったです。さらに台湾では１月22日から春節（旧

暦お正月）で久しぶりに家族と食事をして嬉しかっ

たです。台湾のお土産を皆様にお配りします。つま

らないものですがどうぞお召し上がりください。

大木崇寛会員山崎亮一会員

ROTARY CLUB OF AGEO

さんというアメリカの女性がまたRI会長を務めるこ

とになっています。ロータリーの世界でも、これか

らますます女性も活躍する場所が増えていくのでは

ないかなと思っています。今年度、ジェニファーE.

ジョーンズ会長は昨年の国際協議会の中で、注目す

べき発言といたしまして、2023年度末までに世界の

女性会員の比率を30％以上にしようというRI理事会

の目標を強調されました。そして世界の110を超え

る国と地域ではすでに達成されていると説明があり

ました。私は30％という数字を聞いて、日本の現状

とあまりにもかけ離れているので愕然としました。

そこで世界の女性会員の比率を調べてみました。昨

年度、世界では24.9％で、日本は7.2％でした。日

本は世界と比べると１／３程度と、非常に低いこと

がわかります。現在ロータリーは世界で２００以上

の国と地域に存在していますが、女性の比率の最下

位はモナコの０％、次はマン島の3.76％、そして最

下位から３番目が日本なんです。モナコもマン島も

小さい国・島なので、世界から見たら日本は最下位

と言ってもいいと思います。いかにロータリーに於

ける日本の女性会員の比率が低いかがおわかりいた

だけると思います。

　今年度、19名のRI理事会構成メンバーで見ると、

女性が約４割、７名います。日本の地域リーダーで

見ると、全体で50名ほどの中、女性は第２地域の服

部陽子さん（RPICロータリー公共イメージコーディ

ネーター）１人だけなんです。日本のロータリーは

まだまだ男性中心の社会と言われても仕方ないのか

なあと思います。2024-25年度、２７７０地区第３７

代目で、女性で初めて岡村睦美ガバナー（川口RC）

が誕生することになります。岡村ガバナー（現ガバ

ナーノミニー）には大いにがんばっていただきたい

なと思います。

　次はローターアクトについてです。2019年の規定

審議会の決定によりローターアクトクラブが国際ロ

ータリーの加盟クラブになりました。ロータリーク

ラブとローターアクトクラブはほぼ同等だと思って

いただいて結構だと思います。会議でこの案は否決

されたのですが、当時のRI会長、バリー・ラシンさ

んが翌日再審議を上程して「多くのローターアクト

ではロータリーと同じように素晴らしい奉仕活動を

しています。それなのに何故、ロータリーのプログ

ラムの一つなのか？」と理事メンバーに説いたそう

です。反対意見は多かったのですが最終的には可決

されてこのような形になりました。国際ロータリー

定款も変わりました。RIは全世界のロータリークラ

ブおよびローターアクトクラブの連合体である、と

明記されています。この時、当時の辰野RI理事が見

解で、RIとしてはロータリアンとローターアクター

の権利は全て同じとはなりませんが、多くの点で同

じと捉えています、と述べています。それで昨年12

月のロータリー研究会の中でジェニファー・ジョー

ンズRI会長は、世界のロータリーの会員数は１４０

万人であると述べました。現在、ロータリアンが119

万人、ローターアクターが19万人ほどですが、まと

めて“ロータリーの会員数は１４０万人”と表現し

たわけです。また私はロータリーコーディネーター

補佐を務めているのですが、その中でジェニファー

ジョーンズさんの名前で届いた書類の中に、ロータ

ーアクターはロータリアンと共に奉仕を行う対等か

つ大切なパートナーであるという文面がありました。

　ただ、同じ権利はわかりますが、私たちロータリ

アンには三大義務があるように、果たしてローター

アクターも義務を果たすべきだと思うんですね。私

たちとローターアクターの義務の違いを述べると、

人頭分担金についてロータリアンが７１ドルに対し

てロータリアンは平均７ドルです。これは致し方な

いかなと思います。次に地域雑誌の購読について、

ロータリアンは購読の義務がありますが、ローター

アクターにはありません。そして例会に対して、ロ

ータリアンは定款で毎週の例会開催が原則となって

いますが、ローターアクトクラブは例会を「都合の

よい日時で会合を開くものとする」ということにな

っています。このローターアクトの定款はRI理事会

が作っています。RI理事会ですからローターアクタ

ーは１人もいません。言わば、親が決めたことを、

子どもが守りなさいといったようなものです。なの

でローターアクトクラブが「独立した組織」という


